



JEREMIE par Michel-Ange

Ces prophètes qui nous préparent à Noël

Des fiches de partage vous sont proposées pour découvrir ou approfondir le message des prophètes figurant en 1^{ère} lecture des dimanches de l'Avent de cette nouvelle année liturgique. Elles viennent compléter en ressources pastorales les fiches déjà rédigées sur les évangiles de ces mêmes dimanches.

Que dit le prophète ?

Il est le porte-parole de Dieu auprès des gouvernants ou du peuple. Il dénonce le cas échéant leur inconduite : idolâtrie, injustice, convoitise...

Dans les temps de crise, d'épreuves ou de détresse, il est porteur de l'Espérance du salut, en annonçant la venue de temps nouveaux où Dieu intervient dans nos vies.



BARUCH, cathédrale d'Albi

Qui est prophète ?



SOPHONIE, icône russe du XVIII^e

Il y a les vrais et les faux prophètes :

Les faux-prophètes sont ceux qui annoncent ce que les gens veulent entendre !

Dans l'Ancien Testament, le prophète est appelé par Dieu pour cette mission effrayante de dénoncer les errements du peuple ou de ses dirigeants. C'est pourquoi beaucoup s'en sentent incapables au départ, mais Dieu promet de les accompagner.

Depuis la venue de Jésus, baptisés dans l'Esprit Saint, nous sommes tous appelés à être prophètes : Dieu n'appelle pas des gens capables, mais rend capables ceux qu'il appelle.

Être prophète aujourd'hui



MICHEE, cathédrale d'Albi

Nous pouvons nous demander : moi qui ai été « choisi prophète » par le baptême, est-ce que je parle et surtout est-ce que je vis comme témoin de Jésus ? Est-ce que j'apporte un peu de sa lumière dans la vie de quelqu'un ? Est-ce que je m'interroge à ce sujet ? Est-ce que je me demande comment progresse mon témoignage, ma prophétie ?

Il est donc important que nous nous accueillions les uns les autres comme prophètes, comme porteurs du message de Dieu, chacun selon son état et sa vocation, et que nous le fassions là où nous vivons, c'est-à-dire dans la famille, dans la paroisse, dans les autres domaines de l'Église et de la société. L'Esprit a réparti les dons de prophétie au sein du peuple saint de Dieu : c'est pourquoi il est bon d'écouter tout le monde.

Pape François, angélus du 4 juillet 2023